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ХРОНИКА

Годичная сессия Научных Советов АН СССР и АН АрмССР 
по проблеме «Биологические основы рационального использования, 

преобразования и охраны растительного мира»
Сессия, организованная Государствениым комитетом лесного хозяйства. Общест

вом охраны природы и Институтом ботаники АН АрмССР, проходила с 3 но 7 
июня с. I , в Ереване. В работе Сессии принимали участие видные ученые нашей 
страны, представители всех республик, а также президент Восточноевропейского ко
митета Международного союза охраны природы (МСОП) при ООН Я. X. Эйларт.

Сессию вступительным словом открыл Председатель Совета академик АН СССР 
А. Л. Тахтаджян. Итоги научной и научно-организационной деятельности Совета по 
проблеме за 1978 I. и основные направления работ на будущую пятилетку были об
общены в докладе заместителя председателя Совета доктора биол. наук В. 11. Ва
силевич. Академик АН АрмССР В. О. Казарян выступил с докладом на тему «Дея
тельность ботанических учреждений Армении в области исследований и охраны флоры 
и растительности». С докладом «Задачи в области охраны растительного мира в свя
зи с постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 1 19.1978 г.» выступил 
член секции охраны растительного мира доктор биол. наук С. А. Дыренков. Большой 
интерес представили доклады докторов биол. наук Л. Е. Родина «Экологические ос
новы охраны растительности аридной зоны», В. А. Алексеева «Задачи и перспективы 
исследований влияния атмосферных загрязнений на растительный мир СССР», Э. В. 
Каара «Пути рекультивации породных отвалов».

Все доклады, заслушанные на юдичной сессии, вызвали горячие прения.
В докладах ботаников Армении Э. Ц. Габриелян, А. М. Барсегяна, Л. Л. Осипян, 

П. А. Хурщудяна, А. А. Григоряна, П. А. Гандиляна, Ф. С. МардЖаняна были осве
щены вопросы рационального использования и охраны редких и исчезающих дикорас
тущих травянистых и древесных видов, растительных формаций, а также полезных 
споровых растений республики.

Сессия единодушно приняла резолюцию, в которой особо подчеркнула, что охрана 
растительного покрова—долг и важнейшая задача современного поколения ботаников, 
работающих в различных организациях страны.

Особо были отмечены крупные достижения ботаников Армении в развитии 
проблем морфологии и систематики растений, флористики, геоботаники и лесове
дения, в интродукции растений местной флоры.

Сессия постановила считать одной из основных ботанических, .проблем, стоящих 
перед Проблемным Советом и ведущими боГаническимй' учреждениями֊ СССР, обос
нование принципов сохранения тенетического фонда.֊/биосферы и ,,экологического .ин
формационного фонда, содержащегося в исторически сложившейся.’ структуре естест
венных растительных сообществ и экосистем. ■ ,

В целях развития фундаментальных исследований в области охраны раститель
ного мира Сессия сочла необходимым осуществить следующие мероприятия;

1. Разработать совместно с Министерствам юстиции СССР проект Закона об охра
не растительного покрова СССР.

9. Просить Совет Министров АрмССР расширить сеть заповедников и заказников 
в АрмССР (в том числе заказников диких сородичей культурных растений), взяв за 
основу предложения Госкомитета по лесному хозяйству при СМ АрмССР и ботаничес
ких учреждений республики.

Очередную выездную сессию Научных Советов решено созвать в Душанбе.
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